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К 65  Концертмейстеру классического танца. Экзерсис на середине : ноты / Н. В. Ма-
каркина  (составитель) ; М. А. Расковалова (обработки). – Санкт-Петербург : 
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Данный сборник предназначен  концертмейстерам хореографических училищ и кол-
леджей, школ искусств, хореографических студий, сопровождающих предмет «класси-
ческий танец». Нотный материал в нем разбит по разделам, соответствующим структуре 
урока на середине. В каждом разделе представлено несколько фрагментов музыкального 
сопровождения, что поможет концертмейстеру подобрать наиболее подходящий вариант. 
Также данные примеры (музыкальные темы) могут быть взяты за основу для импровиза-
ционного метода сопровождения комбинации или движения.
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К 65 To  concertmaster  of  a  classical  dance.   Exercice   at  the  middle  :   sheet   music   /   
N. V. Makarkina (compiler) ; M. A. Raskovalova (arrangements). – Saint Petersburg : 
Lan : The Planet of Music, 2021. – 96 pages. – Text : direct. 

This collection is intended for concertmasters of choreographic schools and colleges, 
schools of arts, choreographic studios, accompanying the «classical dance» subject. The 
musical material is divided into sections corresponding to the structure of the lesson at the 
middle. Each section contains several fragments of musical accompaniment, which will help 
the accompanist to choose the most suitable version. Also, these examples (musical themes) 
can be taken as a basis for an improvisational method of accompanying a combination or a 
movement.
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